

Régules 24 norte, Centro Histórico, CP 76000 Querétaro, Qro. Tel. (42) 215 8593. [sintesis@televivable.net.mx](mailto:sintesis@televicable.net.mx)

CC. Código ciudadano (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)
AI. Al Instante (XENA 1450 AM Radio Capital)

NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
C14 Noticario de Televivable Canal 14

POLÍTICA Publica hoy Diario Monitor, más información sobre guerrilla en Querétaro

ECONOMÍA Y NEGOCIOS Es competitivo el néctar de manzana que se produce en San Joaquín

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Denuncia maestra hostigamiento en facultad de Bellas artes

SOCIEDAD En Laredo Texas falleció el sexto joven migrante originario de Huimilpan

MUNICIPIOS Hay la posibilidad de que se presente una tromba en estos días, dice Luis Vázquez

LABORAL Se manifiestan padres de familia ante los despidos injustificados de maestros en el COBAQ

JUSTICIA Y SEGURIDAD Se han decomisado 540 mil 779 productos piratas en lo que va del año

POLÍTICA

El presidente **Vicente Fox** va a tener 3 eventos, uno en el municipio de El Marqués, después inaugurará una estación de taxis aéreos y posteriormente pondrá la primera piedra de la empresa Bombardier. (AI, C14)

Estará hoy de visita por el Estado el presidente **Vicente Fox**, inaugurará un área de Bombardier dedicada a la renta de jets privados. Habrá medidas de seguridad extraordinarias para evitar que perredistas irrumpan en el evento. (NT)

Niega el secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes** la publicación de Diario Monitor sobre la capacitación de paramilitares en Querétaro. (C14)

Gobierno del estado negó su participación en el supuesto adiestramiento paramilitar publicado por el Diario Monitor. **Alfredo Botello Montes** dijo, "nosotros nada tenemos que ver". (CC)

Ante el posible adiestramiento de grupos paramilitares pertenecientes al Yunque en el Municipio de Jalpan, con el objetivo de combatir la resistencia civil encabezada por Andrés Manuel López Obrador, el dirigente del PRD, **Pablo González Loyola Pérez**, aseguró que este escenario es poco probable, pero preocupante en el mapa político del país. (C14)

Hoy, Diario Monitor publica una carta aclaratoria de gobierno del estado y también la justificación del reportero Luis Guillermo Hernández, quien afirma que la información la recogió tras plática con pláticas de gente en 5 comunidades; en cuanto a **Alfredo Botello Montes**, señala que se trata de información que aparece en diversas publicaciones. Hay otra nota que encabeza: "radicalismo en Querétaro; gobierno y organizaciones han reportado la existencia de grupos armados y de ultra derecha". (C14)

PRI

Alrededor de 7 mdp que obtuvo el PAN, son producto del miedo, señaló **Jesús Rodríguez Hernández**, dirigente estatal del PRI, quien también criticó la soberbia de Andrés Manuel López Obrador, lo que le impidió ganar la presidencia. (C14, CC)

Reconoció **Jesús Rodríguez Hernández** que un interinato en la presidencia nacional del PRI evitará distracciones y fracturas, al indicar que ese es uno de los temas que deberá resolverse por parte del Consejo político nacional. (C14)

PRD

Declaró el líder del PRD, **Pablo González Loyola Pérez**, que es la última oportunidad que tiene el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, para transparentar la contienda electoral. (C14)

Los perredistas continúan con sus manifestaciones en la ciudad de Querétaro, ahora hicieron una marcha desde las instalaciones del IFE hasta el palacio de gobierno, generando muchas inconformidades y molestias en el tránsito, eran poco menos de 100 simpatizantes de la coalición por el bien de todos. (NT)

El PRD realizó ayer una marcha que concluyó con un mitin frente a las oficinas del IFE, encabezados por su dirigente **Pablo González Loyola Pérez**. (C14)

LEGISLATURA

Hoy comienza la glosa del tercer informe de **Francisco Garrido Patrón** ante la LIV Legislatura, informó **Edmundo Guajardo**, Presidente de la mesa directiva. (C14)

Ayer los diputados panistas de la actual LIV Legislatura local recibieron una invitación para asistir al Congreso de diputados electos del PAN que se llevará a cabo del 24 al 27 de agosto en el Estado de Nayarit. El diputado panista y presidente de la mesa directiva del Congreso local, **Edmundo Guajardo Treviño**, precisó que si sus homólogos del grupo parlamentario desean asistir, no deben dejar trabajos pendientes, dijo que él no asistirá porque está preparando todo para la ya próxima entrega de su curul. (NT)

SECCIONES

Marco Antonio León Hernández comenta que en el proceso electoral corre la parte jurídica y debemos entender que mientras se dé una resolución, se dan las manifestaciones, que son validas; lo más preocupante es la falta de interlocutores entre ambos y por ello, la no posibilidad de llegar a un acuerdo. La resolución del tribunal es inapelable y no hay nada más que hacer; la posibilidad es que haya un gobierno incluyente o que salgan los toletes y los dientes de los mastines; pero hay que empezar a tejer el acuerdo. Es importante que todos le bajen de tono, de los linchamientos y la falta de veracidad de los medios que presentan a Andrés Manuel López Obrador como un demonio. Recuerda que al fin del Porfiriato, un fraude electoral, fue el detonante de la revolución y que existía una gran desigualdad. Finalmente gana la elección Porfirio Diaz, quien dijo que quien cuenta los votos gana. El 19 de noviembre, los periódicos de la época hablaban de paz social; estos es una referencia importante. López Obrador ha hablado de acciones a seguir y aclara que la coalición se acaba con la entrega de constancia al presidente electo, con lo que cada partido analizará sus acciones a seguir. La convención a la que se convocó el 16 de septiembre tiene un riesgo para el PRD pues puede pulverizarlo, ya que se convoca a muchas organizaciones con voz y voto. La desigualdad es el principal problema, no la pobreza. Coincide que la resistencia civil se da sólo ante una resolución y si no se afecta a terceros. Hay que construir y colaborar para que los acuerdos sean posibles, pero no hay interlocución. Puede haber la intervención de la sociedad, a través de personajes reconocidos a quienes todos demos nuestro apoyo, para mediar en este asunto. Hay ejemplos en la historia, de que podemos llegar a acuerdos. Como los actores están definidos, se puede llegar a acuerdos. **Inocencio Reyes Ruiz** comenta que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha seguido los pasos que le marca la ley, pero hay graves riesgos. Es un exceso hablar de guerra civil, pero preocupa que no se vean señales claras de una posible reconciliación entre el PAN y el PRD. Lo más probable es que Felipe Calderón Hinojosa sea declarado presidente electo, mientras el PRD está en posición de fuerza, no de debilidad, lo que le daría la oportunidad de negociar. Hay que acatar, antes de atacar. No está de acuerdo en que la desobediencia civil sea eso realmente, pues falta el elemento ético, ya que ha causado graves daños a otros ciudadanos y ha violado la ley. Puede haber similitudes históricas, pero no se puede hablar de paralelismos o repetición de hechos, ya que la sociedad es diferente, si bien es cierto que hay desigualdad, pobreza e inequidad; sólo 25 centavos de cada peso de gasto social llegan a los programas y el resto se va a la burocracia, es necesario edificar una república más justa y aplicar los recursos en forma más equitativa, sin la pretensión demagógica de acabar con los pobres. Vicente Fox ha perdido autoridad moral no credibilidad en este momento, por su intervención en el proceso; hay gente valiosa que puede ser el engrace en la negociación, una vez que han fallado los partidos. Debemos exigir a los partidos políticos que se pongan de acuerdo. Debe empezarse con pequeños pasos que nos lleven a un gran acuerdo. (C14)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Más de 120 empresas entre pequeñas y medianas, fueron atendidas por Bancomext en el primer semestre de este año, lo que representa más de 540 usuarios, informó el gerente **Marco Antonio Esquinca**. (C14)

El néctar de manzana San Joaquín cumple con los más altos estándares de calidad y tiene todo para competir con otras marcas, incluso las importadas, es un producto 100% natural que se obtiene directamente de la pulpa de las manzanas de la zona de San Joaquín y es orgullosamente queretano, esto se hace con el apoyo de la cooperativa de trabajadores de Pascual y 40 productores de manzana. (NT)

El secretario de desarrollo agropecuario, **Héctor Lugo Chávez**, informó que una meta de la producción del jugo San Joaquín, es llevarlo a todo el país, y para ello es necesario la incorporación de un mayor número de productores, y es que tras observar la gran aceptación que se ha tenido del jugo San Joaquín, se busca no sólo producir jugo de manzana, sino también de otras frutas que se producen en el estado como lo son el durazno y la guayaba, entre otras, esto permitirá crear una cooperativa que pueda subsistir por si sola. (NT)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

La profesora de la Facultad de Bellas Artes de la UAQ, **Regina Trespalacios** externó su inconformidad ante el supuesto acoso que dice sufrir por parte del Director de esta escuela, que le condiciona las clases y abusa de su autoridad. Por su parte las autoridades de esta Facultad negaron que haya hostigamiento. El rector de la UAQ dijo que el asunto se analiza y se realizan propuestas para solucionar este problema. (NT)

A pesar del compromiso que hizo el rector de la UAQ, **Raúl Iturralde**, de que no se organizarían fiestas en las instalaciones de las facultades de la universidad, este compromiso no se cumplió, y es que en las instalaciones de la Facultad de Psicología, nuevamente la cerveza y el alcohol aparecieron en este nuevo semestre. Con esta ya son por lo menos 2 fiestas las que se han organizado bajo la gestión del rector Iturralde y esta última, pese al compromiso de no hacer más fiestas y festejar en salones especiales. (NT)

Raúl Iturralde, rector de la UAQ, sobre la fiesta que se llevó a cabo en la Facultad de Psicología, dijo que han estado trabajando con los representantes estudiantiles de esa facultad y han hecho un esfuerzo considerable por tratar de convencerlos de que realicen su fiesta de bienvenida en algún local destinado para este tipo de eventos, sin embargo ellos argumentan que el espacio educativo, la escuela, es un espacio que debe abrir mayores posibilidades que la del encuentro académico, que debe permitir también la relación entre los estudiantes, profesores y se han responsabilizado de que el evento se lleve muy cuidado. (NT)

Ya se restablecieron las clases en el Colegio de Bachilleres de Satélite, que habían suspendido éstas, por despido de maestros sin justificación alguna, sin embargo aún hay algunos maestros inconformes y aseguran que la Directora no los quiere recibir, y como no los dejan entrar permanecen afuera de la institución. (NT)

Integrantes de red democrática y sexual, entregaron a la Secretaría de educación, una carta dirigida a **Guadalupe Murguía**, secretaría de educación, solicitando garantizar la educación sexual de manera democrática en Querétaro. Recalcaron que se debe proteger y vigilar los derechos de los niños, garantizando educación laica, y adecuada información sobre su sexualidad. (NT)

La red estatal democracia y sexualidad, en voz de **Edmundo Ramos** pide a la Secretaría de educación que no permita la incidencia de grupos conservadores en la educación sexual de niños y niñas queretanas, ya que consideran que una educación sexual adecuada y es la única manera de prevenir efectivamente enfermedades de transmisión sexual y embarazos no deseados en adolescentes. (C14)

SOCIEDAD

Murió un hombre originario de Huimilpan en los Estados Unidos, iba en busca del sueño americano, pero lo sorprendió la muerte, tras un accidente automovilístico, ayer su cuerpo llegó a su pueblo natal, aquí en el Estado de Querétaro. Una mujer viuda y 8 hijos huérfanos dejó **Pedro Pérez Juárez**, de 35 años de edad. (NT)

En lo que va del año 6 personas originarias del municipio de Huimilpan han perdido la vida al intentar cruzar al otro lado de la frontera, algunos en el desierto, otros ahogados en el río. (NT)

Con una inversión superior a los 44.8 millones de pesos, el Gobernador del Estado, Francisco Garrido Patrón, entregó obras del Programa de Acción Comunitaria (PAC) Urbano, en beneficio de más de 3 mil 140 habitantes de las colonias Valles de San José, Real de España, Josefa Ortiz de Domínguez, Santa Fe y Colinas de Menchaca I, del municipio de Querétaro. (NT)

La Secretaría de la contraloría llevó a cabo un curso de capacitación para el proceso de entrega-recepción en 10 municipios donde ganó Acción nacional. (C14)

Desaparecen los checadores del transporte público urbano, ahora se medirá el tiempo que realizan en sus vueltas los conductores de forma electrónica, con micro chips, se espera que esto evite que los choferes vayan jugando carreritas mientras laboran. (NT)

Murió **Don Luis Chávez Escobar**, queretano ilustre que presidía el patronato del heroico cuerpo de bomberos en la ciudad, ayer se efectuó un acto en su honor, pues era uno de los más queridos, respetados y con más antigüedad en el cuerpo de bomberos. (NT)

Ayer se dio el último adiós a **Don Luis Chávez Escobar**, Presidente del patronato de bomberos, en un acto en el que estuvo presente el alcalde **Armando Rivera**, en la estación de bomberos. (AI,C14)

Las medidas en el aeropuerto internacional de Querétaro dan más tranquilidad a sus usuarios, se revisan muy bien todos los equipajes, no se permite el transporte de líquidos ni geles, y se checa muy bien a cada uno de los pasajeros, esto entre otras medidas que se toman tanto en los vuelos nacionales como para los internacionales. (NT)

Abre la Fundación niños y niñas AC una nueva casa dedicada a recibir durante el día a niños de escasos recursos, la idea es que éstos puedan pasar ahí la jornada, mientras sus padres tienen que trabajar. (NT)

MUNICIPIOS

El día de ayer el presidente municipal de Querétaro, **Armando Rivera**, mantuvo su segunda reunión de esta semana con **Manuel González Valle**, presidente municipal electo. De lo más importante que se revisó en esa reunión fue la deuda que heredará la administración entrante. (NT)

El alcalde electo de extracción convergente, de Tolimán, **Martín Jiménez**, informó que el presidente municipal de Colón, **Leobardo Vázquez Briones**, se sumará a su equipo de trabajo en la administración 2006 – 2009, como su asesor político. Explicó que han existido acercamientos por parte del ahora alcalde de Colón, para mostrar su interés, por lo que en los próximos días, formalizará su participación en su equipo de trabajo. (AI)

LABORAL

Querétaro es el tercer estado mejor calificado en el país por la escuela libre de derecho, respecto a las juntas locales de conciliación y arbitraje, aseguró **Rafael Camacho Sandoval**, secretario del trabajo. (C14)

Alfredo Botello Montes se limitó a contestar que son “decires” las acusaciones de despido injustificado, tanto de trabajadores del sindicato, como de maestros del COBAQ, donde supuestamente él tuvo que ver. (CC)

Alfredo Botello rechazó las declaraciones de **Luis Guerrero Dávila**, en cuanto a su injerencia en asuntos sindicales. (C14)

Marco Antonio Rubio, Secretario general del SUPAUQAQ, aseguró que las jubilaciones de los profesores de la UAQ, aumentarán en tres años, ya que se jubilarán 100 profesores, creando una crisis económica. (CC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Con el objetivo de incrementar la cultura de tolerancia y respeto entre la sociedad, este jueves la Comisión Estatal de los Derechos Humanos arrancó el programa de Redes de derechos humanos en las colonias. (C14)

Pablo Enrique Vargas Gómez señaló que el programa de Red de promoción y defensa de los derechos humanos en las colonias del estado, permitirá que la Comisión Estatal de los Derechos Humanos trabaje directamente en el mejoramiento de las colonias. (CC)

Como combate frontal a la piratería, elementos de la AFI implementaron un operativo en la alameda Hidalgo, esto, atendiendo una querella, se aseguraron poco más de 64 mil piezas entre discos y películas piratas, de 36 puestos dedicados a esa actividad ilícita. (NT)

La PGR ha realizado en los primeros 7 meses y medio del año, 44 operativos de decomiso de mercancía apócrifa, el número decomisado asciende a los 540 mil 779 productos. (NT)

Afecta la piratería a los dueños de comercios establecidos que sí pagan impuestos, principalmente a los videos clubs, estos lugares de renta y venta de videos, cuya competencia desleal vende las mismas películas a precios mucho más económicos, pero piratas. (NT)